

Forderungen im Auslande besitzt, andere für sich arbeiten lassen können, ohne selbst viel arbeiten zu müssen. Während des Krieges hat das aber aufgehört, da kommt nur in Betracht, was das einzelne Volk selbst an Gütern herstellen kann. Und je länger der Krieg dauert, je mehr nicht nur die Kriegsindustrie, sondern auch der Militärdienst dem amerikanischen Wirtschaftsleben und der Versorgung des eigenen Landes Arbeitskräfte entzieht, um so mehr werden auch in Amerika alle mehr arbeiten oder sich einschränken müssen.

Bevor wir die außerordentlich wichtigen Ergebnisse weiter verfolgen, welche sich aus der Erkenntnis dieser Zusammenhänge für die deutsche Wirtschaftspolitik im allgemeinen und seine Valutapolitik im besonderen ergeben, wollen wir im folgenden Kapitel zunächst sehen, was in Deutschland während des Weltkrieges zur Aufrechterhaltung der Valuta bisher geschehen ist.